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La firma holandesa con capital
alemán Minas de Alquife Hol-
ding, que planea recuperar la ac-
tividad tradicional del yaci-
miento granadino, prevé que la
mina de hierro esté en “plena
producción” en el año 2017, esti-
ma que se generarán 1.750 em-
pleos (350 directos y 1.400 indi-
rectos –4 indirectos por cada di-
recto–) y espera una respuesta
pronta de la Junta de Andalucía
sobre la necesidad de llevar a ca-
bo en estos momentos o más
adelante la Autorización Am-
biental Unificada (AAU) y el
proyecto de explotación. Resal-
tó el impacto económico y de
empleo que iba a suponer para la
comunidad.

El director del proyecto, Luis
Carlos Pérez, quien, junto a
otros promotores presentó ayer
en la sede de la Confederación
de Empresarios de Andalucía
(CEA) la actuación, explicó que
actualmente la iniciativa se en-
cuentra en estudio de “previabi-
lidad” y espera que concluya a fi-
nales de este mismo año.

Habló de que espera que el
proyecto de viabilidad esté listo
a finales de 2013, de forma que
“a lo largo de 2014, si se pasan
los estudios satisfactoriamente,
se empezaría la construcción de
la mina, en lo que se emplearía
año y medio”.

De esta forma, apuntó que “si
todo va bien desde el punto de
vista técnico y administrativo,
en 2016 se podría empezar la ac-
tividad, con un primer periodo
de despegue –menor produc-
ción– que puede durar un año,
de forma que en 2017 espera es-
tar en plena producción”.

Esta explotación, en la que se
invertirán 200 millones de euros,
prevé una producción de 4 millo-
nes de toneladas al año, esto es,
mineral dispuesto a venderse, y
además se espera un beneficio de
115 dólares por cada tonelada.

Pérez señaló que la empresa
“lleva un año trabajando y la co-
sa no va mal” para poder explo-
tar el yacimiento de hierro del
Marquesado granadino, aunque
precisó que “se han solicitado la
transferencia de derechos mine-
ros”, que los trabajadores adqui-

Las minas de Alquife,
un motor de empleo
para Andalucía
El proyecto de reapertura estima que se generarán 1.750
trabajos y que estará en plena producción en el año 2017
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PRESENTACIÓN DEL
PROYECTO EN LA CEA

PLAZOS
La firma confía en que la actuación de viabilidad esté lista a finales
de 2013 para que a lo largo de 2014 comience la construcción

DATOS

Capacidad
Hay 105 millones de toneladas
de mineral de hierro en la zona,
de las que 92 millones pueden
ser explotados y 77 millones
serían finalmente puestos a la
venta, una vez que se hayan
procesado y subido el contendi-
do de hierro del 54 al 59 %.

Mercado europeo
La producción anual estimada es
de cuatro millones de toneladas
destinados al mercado europeo,
con una vida de la mina de unos
veinte años, en los que se generaría
empleo estable en la zona del
Marquesado del Zenete, que abar-
ca a diez municipios, además de
tener un gran impacto en la provin-
cia granadina y en Andalucía.

Voladuras
El arranque del mineral de hierro
(hematites y goethita) se haría
por perforación y voladura, con
transporte en camiones hasta una
machacadora y por cinta trans-
portadora hasta la planta de trata-
miento, donde para enriquecerlo
y eliminar impurezas, se emplea-
ría separación magnética.
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rieron cuando cesó la activi-
dad de la mina granadina.

Reconoció que las elec-
ciones autonómicas, que

paralizaron a la Admi-
nistración, unido a

la existencia de cri-

terios divergentes sobre cómo
efectuar esa transferencia de de-
rechos mineros han ralentizado
el proyecto. De forma que, según
señaló, al tratarse de una conce-
sión de explotación, “es posible
que nos obliguen a hacer dos ve-

ces la Autorización Ambiental
Unificada (AAU) y el proyecto de
explotación, una ahora y otra
cuando estemos en disposición
en explotar”.

Explicó que la empresa ya ha
expuesto la situación a la Junta

de Andalucía,
que, a su vez

ha traslada-
do la duda a

los servicios
jurídicos de la
Consejería de
Economía, por
lo que, según
comunicó, se
está esperando
a que los letra-
dos de la Jun-

ta emitan su
informe y di-
gan “si nos li-
beran de te-

ner que hacer aho-
ra la autorización am-

biental unificada y el
proyecto de explota-
ción o si lo tenemos
que hacer ahora obli-

gados”.
En ese sentido, advir-

tió de que “si se hace
eso último, vamos a
tardar bastante” y
manifestó que “sólo
la evaluación am-
biental tardaría co-
mo mínimo ocho

meses más”. Agregó que el punto
clave, no obstante, se centra en
la transmisión de los derechos.

“Queremos que nos transfie-
ran los títulos y cuando tenga-
mos el proyecto definitivo, ha-
gamos esos estudios que nos pi-
den”, añadió este experto, quien
apuntó que “para hacer bien el
proyecto de explotación debe-
mos hacer trabajos de campo y
hacer nuevas perforaciones y co-
ger muestras de toneladas, pero
nos dicen que no podemos ha-

cerlo hasta que no tengamos el
proyecto de explotación, pero
para ello deberíamos tener dere-
cho a entrar”.

La mina permanece en desuso
desde el año 1996 pero que fue
durante los siglos XIX y XX el
mayor centro productor y expor-
tador de hierro de España. Las
Minas de Alquife fueron decla-
radas en julio de 2010 por la
Junta de Andalucía como Bien
de Interés Cultural (BIC) con la
tipología de Lugar de Interés In-
dustrial

1. Restos de las vías que conducían el hierro extraído de la mina de Alquife. 2. Una de las
pozas que sobreviven en la zona. 3 y 4. Dos imágenes del estado en el que se encuentran
las instalaciones que convirtieron la zona en el mayor centro productor y exportador de
hierro en España durante los siglos XIX y XX. La idea es ahora convertirlo otra vez en un
referente europeo.3
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El ferrocarril para conectar con Almería, fundamental
El director del proyecto, Luis Carlos
Pérez, destacó que para la viabilidad
de la acción es “fundamental” la
existencia del ferrocarril en el anti-
guo complejo, que lo conecta con la
estación de Almería a falta de unos
300 metros para alcanzar el puerto
de esta ciudad, lo que supone “una
gran suerte”. Según un estudio de la
Universidad de Granada (UGR), la

314 millones producirían rentas en
Andalucía, con lo que por cada eu-
ro invertido se generarían en torno
a 1,8 euros adicionales. Para co-
menzar la explotación sería nece-
sario desaguar 40 hectómetros cú-
bicos de agua, a un ritmo de 13 o 14
hectómetros por año, que se eva-
cuarán a las cuencas cercanas “sin
afecciones importantes”.

inversión consolidada en los prime-
ros años del proyecto, así como la
actividad ordinaria generarán un
“fuerte impacto” en la producción y
en el empleo de Andalucía, ya que la
comunidad cuenta con la capacidad
suficiente para surtir a la mina de los
bienes y servicios. La inversión de
200 millones generaría 661 millones
de producción, de los que más de

DIARIO DE SEVILLA
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DEMANDA

Los promotores piden
a la Junta que acelere
los trámites para que
se pueda reactivar

BENEFICIOS
La explotación prevé una producción de 4 millones de
toneladas al año y un beneficio de 115 dólares por tonelada

RENTA
La inversión de 200 millones generaría 661 millones de
producción, de los que más de 314 rentarían en Andalucía

Pasado. La mina
permanece en
desuso desde
1996 y fue en
julio de 2010
cuando fue
declarada
por la Junta
como BIC
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El Colegio de Médicos de Grana-
da estrenará sede en septiembre
si se cumplen los plazos de obra.
Los colegiados aprobaron el pasa-
do 21 de junio en asamblea gene-
ral extraordinaria la propuesta de
cambio de sede, un proyecto en el
que trabajan desde hace años en
el Colegio para buscar un espacio
que mejore la prestación de servi-
cios a los médicos y aumentar
también su ‘cartera de servicios’.

Según la información facilita-
da por el Colegio Médico de Gra-
nada, la nueva sede estará en el
edificio de oficinas Be business si-
tuado junto al complejo deporti-
vo Núñez Blanca –en la calle An-
drés Segovia próximo al Palacio
de Deportes–y propiedad de Gar-

cía Arrabal. Un edificio ya cons-
truido que se ocupará en parte y
en el que ya se ultiman las obras
para el traslado.

La nueva sede, según el pro-
yecto presentado a los colegia-
dos, estará en una zona por tan-
to de valor añadido al estar cerca
del Parque Tecnológico de la Sa-
lud y por tanto del futuro hospi-
tal y de la Facultad de Medicina,
con los que estarán muy vincula-
dos, entre otros puntos de refe-
rencia sanitaria de Granada.
Además, contará con una para-
da de Metro próxima que mejo-
rará las conexiones y también
disfruta de un aparcamiento con
500 plazas, aspectos ahora más
limitados en su sede del centro
de la ciudad.

Dentro de los aspectos desta-
cados que el Colegio de Médicos

transmitió a sus colegiados en la
presentación del proyecto fue el
punto de vista patrimonial.

De hecho, la nueva sede, ade-
más de mejorar el funciona-
miento del Colegio será una me-
jora desde el punto de vista pa-
trimonial ya que tendrá una alta
revalorización. Así, el Colegio
insiste a sus miembros en que el
proyecto es viable económica-
mente y que será posible sin alte-
rar la cuota colegial, que perma-
necerá igual que ahora.

El complejo dispone de un edi-
ficio de oficinas y de unos apar-
tamentos, que también se po-
drán utilizar para unos fines de-
terminados. La entrada contará
con un recibidor en tres alturas
desde el que se accederá a las
distintas dependencias como el
club social, biblioteca, restau-

rante y terraza. Además, habrá
una zona de despachos y pues-
tos administrativos muy amplia
que mejorará las condiciones de
trabajo. También se dispondrá
de salas de reuniones, salón de
actos y aulas de usos múltiples.

Todo esto, según el proyecto
del Colegio, favorecerá la activi-
dad de la institución profesio-
nal, una de las más antiguas ya
que su primera reunión de cons-
titución se celebró en 1894. Se
mejorará la atención a las nece-
sidades de los colegiados y per-
mitirá que tenga mayor relevan-
cia en la sociedad granadina.

Para el Colegio, el proyecto de
nueva sede es una oportunidad
y sólo aporta ventajas para las
necesidades presentes y futuras
de los profesionales.

El Colegio de Médicos estrenará
sede en el Zaidín tras el verano
La institución espera trasladarse en septiembre desde su ubicación actual en
Gran Vía hasta un complejo de oficinas construido cerca del Palacio de Deportes

G. H.Imagen actual del complejo de oficinas ‘Be business’ en la calle Andrés Segovia del Zaidín.

Redacción / GRANADA

Lograr un pleno desarrollo de la
igualdad entre hombres y muje-
res es el fin último del curso de ve-
rano Formador en Igualdad: claves

teóricas y experiencias prácticas
para prevenir la violencia de géne-
ro, que ha organizado el área de
Juventud e Igualdad de Oportu-
nidades de la Diputación de Gra-
nada en colaboración con el Cen-
tro Mediterráneo de la Universi-
dad de Granada.

El curso se desarrollará en el
Palacio de los Condes de Gabia

del 16 al 20 de julio con el objeti-
vo de que los participantes, prin-
cipalmente técnicos de adminis-
traciones y voluntarios de asocia-
ciones, adquieran conocimientos
teóricos y prácticos que puedan
trasladar a la ciudadanía en su la-
bor cotidiana.

Se trata de “aportar herra-
mientas que ayuden a prevenir

actitudes discriminatorias y se-
xistas basadas en creencias y ro-
les sociales que dan origen, per-
petúan y justifican las desigual-
dades de género”, explicó la di-
putada delegada de Juventud e
Igualdad de Oportunidades, Leti-
cia Moreno, que presentó ayer el
curso junto con Juan Francisco
García Casanova, director del

Centro Mediterráneo de la Uni-
versidad de Granada.

“Conocer el problema es parte
de la solución y ese es el primer
paso para prevenir la violencia de
género”, añadió la diputada,
quien destacó el compromiso de la
institución provincial en la lucha
contra esta “lacra social”. “Cuan-
do las instituciones aciertan en te-
ner temáticas como la igualdad
me parece que es un avance de-
mocrático y social magnífico, so-
bre todo porque educar en igual-
dad es la función más importante
que tenemos los educadores”, ma-
nifestó García Casanova.

Diputación y Universidad se unen para formar
a técnicos en prevención de violencia de género
El Centro Mediterráneo
celebrará un curso del 16 al 20
de julio en los Condes de Gabia

Podrán usar
los apartamentos
del complejo

El centro de oficinas ‘Be busi-
ness’ cuenta además con un
edificio anexo de apartamen-
tos, que se ofrecerán como
servicios asociados y que po-
drán ser utilizados por el Cole-
gio por ejemplo para alojar a
invitados a ponencias, confe-
rencias o grupos de trabajo.
Igualmente la piscina y la pista
de pádel que hay entre los dos
edificios. También servirán pa-
ra los alumnos del Aula Mir,
que tendrán salas de estudio y
zonas específicas para prepa-
rar sus exámenes.

ExigenaSaludquerestablezca
lanormalidadosinoaplacela
implantacióndelamedida

Redacción / GRANADA

En los últimos tres días, desde
la entrada en vigor del nuevo
copago farmacéutico, se han
producido múltiples inciden-
cias en la dispensación de me-
dicamentos a través de la rece-
ta electrónica. Estos inciden-
tes están sucediendo en todas
las farmacias andaluzas, aun-
que la mayor incidencia está
acaeciendo en las provincias
occidentales, donde los pro-
blemas se mantienen.

Desde la Confederación
Empresarial de Oficinas de
Farmacia de Andalucía (CEO-
FA) denunciaron ayer la falta
de previsión del Servicio An-
daluz de Salud (SAS) sobre la
capacidad operativa de sus
sistemas informáticos y solici-
taron que “se tomen las medi-
das necesarias para restable-
cer la calidad habitual en las
prestaciones farmacéuticas”.

“En caso de no poder resta-
blecerse la normalidad de for-
ma inmediata solicitamos el
aplazamiento de la implanta-
ción del nuevo copago hasta
que se regularicen los proble-
mas informáticos del SAS”, ar-
gumentó la CEOFA en un co-
municado.

Según la patronal farma-
céutica, “lamentablemente
los pacientes son, de nuevo,
los grandes perjudicados de
las improvisaciones guberna-
mentales, ya que en ocasio-
nes, y tras tediosas esperas, no
han podido acceder a sus me-
dicamentos”, detallan.

Por esta situación, “y aun-
que los motivos son total-
mente ajenos a las oficinas de
farmacia, desde esta patro-
nal farmacéutica andaluza
CEOFA pedimos disculpas
por los problemas ocasiona-
dos por el Sistema Sanita-
rio”.

La patronal
farmacéutica
pide soluciones
al caos generado
por el copago

VOTACIÓN

Los colegiados aprobaron
el 21 de junio la propuesta
de cambio de sede en
asamblea extraordinaria
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El banco de Tejidos de la Funda-
ciónCentrodeInvestigacióndeEn-
fermedades Neurológicas (CIEN),
dependiente del Ministerio de Eco-
nomía y Competitividad a través
del Instituto de Salud Carlos III,
necesita que aumente la donación
de cerebros, principalmente de
afectados por la enfermedad de
alzhéimer y la enfermedad párkin-
son, estos últimos especialmente
difícilesdeobtener.

La donación de cerebros es fun-
damental para poder estudiar las
consecuencias de las enfermeda-
des neurodegenerativas sobre el
tejido humano. Desde la organiza-
cióndestacanqueson“clave”y,por
tanto, es “imprescindible” que au-
menten las donaciones para avan-
zarensuinvestigación.

Este llamamiento no es el prime-
ro, desde el año 2007 han visto co-
mo se han ido incrementado estas
donaciones hasta llegar a los 167
cerebros con los que cuenta a día

dehoy,delosque57hansidodona-
dos en 2011 –lo que representa un
incremento del 30% respecto al
ejercicio 2010– y 40 han sido dona-
dosdesdecomienzodeaño.

Según datos ofrecidos por el
neuropatólogo de la Fundación
CIEN y director del BT–CIEN, el

doctor Alberto Rábano, “el creci-
miento observado en el primer se-
mestre de 2012 puede predecir un
incremento sostenido en los pró-
ximos años”. El aumento en el nú-
mero de donaciones se ha produ-
cido especialmente a partir de
2010 y, sobre todo, en 2011, don-
de ha creció la actividad de con-
sulta, debido a la colaboración del
BT–CIEN con otros bancos de ca-
rácter autonómico.

Aproximadamente, por tipo de
patología, el 54% de las donacio-
nes actuales son de alzhéimer, en
torno a un 10 por ciento de esclero-
sis lateral amiotrófica (ELA), apro-
ximadamente el 9 por ciento a de-
mencia frontotemporal, y un 7% a
Enfermedad de Parkinson o de-
mencia con cuerpos de Lewy. Aún
así, Rábano ha destacado la impor-
tancia de que aumente el número
dedonaciones“parafacilitar lavia-
bilidad de proyectos de investiga-
ción que ayuden a avanzar en el co-
nocimiento de las enfermedades
neurodegenerativas”.

El banco de cerebros busca
incrementar donaciones
La Fundación Centro de Investigación de Enfermedades
Neurológicas hace un llamamiento en pro de la investigación

EUROPA PRESS
Alberto Rábano.

Uninformerelacionael

incrementocon lapercepción

socialde lasituaciónglobal

Redacción

El consumo de antidepresivos
ha aumentado en España
“coincidiendo con el aumento
de las cifras del paro en el año
2008, momento de inicio de la
crisis económica, y también a
comienzos de 2010”, afirma el
doctor Josep María Elorza, del
Instituto Catalán de la Salud,
autor de un estudio sobre la po-
blación de entre 15 y 85 años en
Cataluña, que se ha presentado
en Bilbao en el Congreso de la
Sociedad Española de Medici-
na de Familia y Comunitaria.
Gili y su equipo internacional
de científicos compararon las
consultas de atención primaria
por trastornos mentales de
7.940 pacientes entre los años
2006 y 2007, y de otros 5.876
entre 2010 y 2011. Las conclu-
siones aparecen en The Euro-
pean Journal of Public Healt

El consumo de
antidepresivos
aumentó en
España entre
2008 y 2011

Unestudionorteamericano

constata lamenorpresencia

deestetipode infecciones

Redacción

En un nuevo análisis, que in-
cluyó a más de 9 millones de
personas del Departamento
de Defensa de los Estados Uni-
dos, las tasas de Staphylo-
coccus aureus resistente a la
meticilina (SARM), se reduje-
ron entre 2005 y 2010. El estu-
dio ha sido publicado en JA-
MA. “La magnitud de las infec-
ciones invasivas por SARM, así
como la aparición de las infec-
ciones neonatales por SARM,
en los Estados Unidos, está
bien documentada”, de acuer-
do a la información de respal-
do del artículo. Además, se-
gún el estudio, la aparición de
infecciones neonatales por
SARM en la población y las in-
fecciones de la piel y tejidos
blandos, se han convertido en
una prioridad importante de
salud pública.

La tasa de
infecciones
por SARM
parece estar
en declive

Alrededor de 200 participantes, la mayoría procedentes del Congreso Nacional de Médicos Internos Re-
sidentes, así como otros profesionales sanitarios cántabros, recorrieron una distancia de 3,2 kilómetros
en una inicativa amparada en la celebración de este encuentro para residentes . En el marco del proyecto
Ejercicity, iniciativa que lleva a cabo AstraZeneca y su Fundación, con el apoyo de la Fundación Española
del Corazón, esta carrera pretende concienciar a la población sobre la importancia de mantener hábitos
de vida saludables.El ejercicio regular es un buen método para combatir la mayoría de los factores de
riesgo relacionados con las enfermedades cardiovasculares.

Describen unamutación

genética clave en un tipo

de cáncer de pulmón

Investigadores del Instituto Cata-
lán de Oncología de Badalona
(Barcelona), en colaboración de
tres hospitales americanos, han
identificado el mecanismo “dia-
bólico” que hace que los cánceres
de pulmón avanzados con una
mutación genética que afecta a
un 20% de pacientes se vuelvan
resistentes a los fármacos, lo cual
abre las puertas a la búsqueda de
nuevos fármacos. En el trabajo
aparece en Nature Genetics y ha
contado con el impulso de la Obra
Social La Caixa.

Nuevosmecanismos

moleculares implicados

en la hipoxia

Investigadoras de la Universidad
deJaénpertenecientesalgrupoEs-
trésCelularyEdad,handesarrolla-
do diferentes estudios sobre la im-
plicación de dos proteínas, PARP-1
y HIF-1, demostrando que la pri-
mera, en conexión con la segunda,
provoca daños al organismo en los
procesos de hipoxia. La hipoxia es
una enfermedad frecuente consis-
tente en el aporte insuficiente de
oxígeno, que se desarrolla en el ori-
gen de diversas enfermedades co-
motromboembolismocerebral.

El estrés amenaza

la calidad de vida del

70% de los españoles

Un alto nivel de estrés es para
el 70% de los españoles el prin-
cipal problema que mencio-
nan cuando se les pregunta por
su calidad de vida. Así lo con-
firma el primer estudio, reali-
zado por el Instituto de Biome-
cánica de Valencia, para cono-
cer cómo se percibe la calidad
de vida. El estudio parte de
una encuesta on line realizada
entre mayo de 2011 y mayo de
2012 de la que se extraen las
conclusiones.

Arcillas de tamaño

nanoscópico para

desarrollar fármacos

Científicos de la Universidad
de Granada y del Consejo Su-
perior de Investigaciones
Científicas (CSIC) emplearán
arcillas de tamaño nanoscópi-
co para la liberación controla-
da de fármacos en pacientes,
con el objetivo de fabricar me-
dicamentos más eficaces y me-
nos tóxicos. Se trata de un pro-
yecto de investigación piloto,
basado en la investigación so-
bre la adsorción y desorción de
moléculas bioactivas en la su-
perficie de arcillas.

En breve

EFE

Ejercicio contra la enfermedad cardiovascular

ENFERMEDADES

ONCOLOGÍA CAMPAÑA BIOLOGÍA MOLECULAR

ENCUESTA

NEUROCIENCIAS INFECCIONES SALUD MENTAL
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Bajo sus gafas traslúcidas y su
sonrisa amable, el físico inglés Pe-
ters Higgs predijo hace 25 años la
posible existencia de una partícu-
la que ayudaría a comprender la
estructura del Universo. Ayer, el
físico lloraba emocionado al ver
que sus deducciones están a pun-
to de constatarse. Más de 3.000
científicos son los que han traba-
jado y trabajan en el avance cien-
tífico que pudiera ser el más im-
portante de las últimas décadas, y
que posiblemente abrirá muchas
puertas en el campo de la investi-
gación en física.

La expectación por parte del
mundo de la física y de los propios
ciudadanos de a pie ha sido la má-
xima. En Granada, todos se dispo-
nían ayer en un grupo en el que
imperaba el silencio y la complici-
dad para ver la conferencia re-
transmitida por la UGR, única uni-
versidad andaluza que ha presta-
do este servicio. Los aplausos so-
naban por doquier cuando el
CERN (Laboratorio Europeo de fí-
sica de Partículas) iba
mostrando en conexión
directa con Ginebra sus
resultados de los experi-
mentos ATLAS y CMS,
que buscan desde hace
años de manera paralela
pero independiente
pruebas de la existencia
del bosón de Higgs, la cu-
al nos explicará por qué
las partículas tienen ma-
sa.

Para alegría de la co-
munidad científica, que
alababa con sus risas el
ambiente, las conclusio-
nes de los resultados es
que los dos experimen-
tos son compatibles en-
tre sí.

Según Fernando Cor-
net, director del departa-
mento de Física Teórica y
del Cosmos de la UGR, el
posible descubrimiento aún a
constatar “supone entender la na-
turaleza por sí misma, sin una uti-
lidad práctica a corto plazo”. “A
largo plazo no nos atrevemos a
pronosticar qué utilidad para la vi-
da cotidiana puede tener este des-
cubrimiento, pero eso es habitual
en ciencia básica. Por ejemplo, la
persona que descubrió en su día la
estructura del ADN predijo que
nunca serviría para nada y actual-
mente ya sabemos lo que implica y
significa la ingeniería genética en
nuestra época”, aseveró.

Cornet resaltó cómo con estos
resultados es “imposible” no estar
pletórico ya que “para la vida cien-
tífica supone la culminación de un

trabajo de más de 20 años por par-
te de un equipo multitudinario.

El proyecto del acelerador de
partículas LHC se puso en marcha
con la idea principal de encontrar
el bosón de Higgs. “Eso a los cientí-
ficos nos satisface”, aseguró, ya
que también “significa de alguna
forma ratificar el conocimiento
quetenemosdelateoríadelmode-
lo estándar, y al mismo tiempo su-
pone un punto de partida para
nuevas investigaciones”.

El mecanismo es la forma más
sencilla de entender la masa de las
partículas elementales. Esto se ha-
ce suponiendo la existencia de un
nuevo campo que llena todo el es-
pacio y que cuando interacciona
con las demás partículas dificulta
su movimiento, es decir, les pro-
porciona masa.

Ayer se descubrió una nueva
partícula, sí, “aunque aún queda
mucho trabajo por hacer”, explicó
Cornet. “Hay que averiguar si la
partícula que hemos encontramos

ayer es el bosón de Higgs o
no lo es, de momento es
compatible con que real-
mente sea el Bosón de Higgs,
pero aún queda mucho tra-
bajo por hacer para asegura-
se de que es así”, apostilló el
físico.

Este descubrimiento no
cierra un capítulo de la físi-
ca, sino que abre un campo
de posibilidades que llevará
mucho tiempo investigar y
del que los investigadores
podrán aprender muchísi-
mo.

Los investigadores del es-
tudio han coincidido en des-
tacar la presencia de España
en este proyecto a un nivel

muy relevante. Una larga lista de
empresas españolas han sido las
que han participado en este traba-
jo así los ingenieros españoles ha-
rán un marcado retorno tecnológi-
co. De hecho, los países que han
colaborado en esta aventura son
nada más y nada menos que 20, y
algunas de las aplicaciones que ha
dado este campo van intrínseca-
mente ligadas al mundo de la reso-
nancia magnética nuclear, una
nueva herramienta de tecnología
de la información que se está utili-
zando para la secuenciación del
genoma, la ingeniería de materia-
les, o el perfeccionamiento del tra-
tamiento de tumores.

En Ginebra van a seguir recau-
dando datos hasta finales de año.
Los resultados de ayer seguirán to-
mando consistencia, aunque ha-
bráqueesperarhasta2015parate-
ner más información sobre las pro-
piedades de la partícula.

Más información en la página 35.

CIENCIA HOY

El principio de un TODO
Científicos del CERN anuncian datos esperanzadores sobre lo que podría ser el bosón de Higgs,
la recién nacida partícula podría ayudar a comprender la estructura de nuestro universo

Arriba, recreación que muestra una colisión entre
protones en el experimento del CERN en busca del
‘bosón de Higgs’. A la izquierda, los físicos Francois
Englert y Peter Higgs dialogan sobre el hallazgo. Sobre
estas líneas, un instante de la retransmisión en directo
en el CERN de los experimentos de Ginebra.

El preciado acelerador de
partículas, motor del estudio
Uno de los elementos impres-
cindibles dentro de la investiga-
ción por los científicos de CERN
ha sido el LHC. Se refiere al ace-
lerador de partículas más gran-
de y energético del mundo. Usa
el túnel de 27 kilometros de cir-
cunferencia creado para el Gran
Colisionador de Electrones y Po-
sitrones, más de 2000 físicos de
34 países y cientos de universi-
dades y laboratorios han partici-
pado en su construcción. Contie-

metido focalizar a estos proto-
nes. Finalmente, hay cuatro pun-
tos donde se les hace chocar, y
alrededor de estos es donde se
interponen los detectores, vigi-
lantes de este suceso. A fines de
2009 se volvió a poner en mar-
cha, y el 30 de noviembre del
2010 se convirtió en el acelera-
dor de partículas más potente al
conseguir energías de 1,18 TeV
en sus haces. Verificar la exis-
tencia del bosón de Higgs será
un paso significativo en la bús-
queda de una teoría de la gran
unificación, que pretende rela-
cionar tres de las cuatro fuerzas
fundamentales conocidas.

ne un tubo central donde se ha
hecho un vacío más alto del que se
encuentra en el espacio exterior, es
decir, hay menos átomos por cen-
tímetro cuadrado dentro del tubo
de lo que en el exterior de laTierra.
Ahí mismo se introduce un haz de
protonesde casi un billón. A estos,
se les hace moverse en círculo,
después mediante ondas electro-
magneticas se empuja al protón.
Además el aparato se compone de
otros imanes que tienen como co-

MIGUEL RODRÍGUEZ

AFP PHOTO
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El festival se celebrará
el próximo 13 de agosto
durante las fiestas de Motril

S. Sebastiani / MOTRIL

El festival musical Quisquilla
RockdeMotril,destinadoaban-
das que aún no hayan grabado
ningún trabajo discográfico, ha
abierto su inscripción para la
edición2012,quesecelebraráel
13agostoenelmarcodelasfies-
tas patronales de la ciudad. El
plazo está abierto hasta el 20 de
julio y los tres grupos finalistas
se repartirán los 1.800 euros en
premiosqueentregaelevento.

El concurso se establece en
dos fases. En la primera se se-
leccionarán las tres bandas fi-
nalistas, cuyo nombre se dará
a conocer el 6 de agosto, y la
segunda será el 13 de agosto
en la caseta municipal del re-
cinto ferial motrileño, donde
los grupos elegidos actuarán
en directo durante un máximo
de treinta minutos, compar-
tiendo escenario con el artista
principal del cartel.

El Quisquilla
Rock repartirá
1.800 euros en
premios para
bandas noveles

Juanjo Romero / GRANADA

Tras dos años de ausencia debido a
problemas de financiación, la Al-
pujarra recuperará durante el pri-
mer fin de semana de agosto el
único evento de este género que
disfrutaba la comarca granadina
desde 2005. Se trata del Festival
de Jazz & Blues Villa de Busquís-
tar, organizado por la Diputación
Provincial de Granada y el Ayunta-
miento alpujarreño, con la colabo-
ración del Patronato Provincial de
Turismo y CajaGranada.

El festival celebrará este año su
sexta edición los días 3 y 4 de agos-
to, con los conciertos del composi-
tor Mauri Sanchis, que aprovecha-
ráparapresentarsunuevotrabajo,
y Erik Truffaz Quartet, un reputa-
do trompetista francés comparado
con Miles Davis por su búsqueda
de nuevas formas expresivas.

El diputado delegado de Cultu-
ra, José Antonio González Alcalá,
destacó durante la presentación
que “el Festival de Jazz y Blues Vi-
lla de Busquístar viene a ocupar
un lugar destacado, junto al festi-
val de Jazz en la Costa, como mo-

tor de desarrollo cultural y turísti-
co de la Alpujarra, una de las co-
marcas más bellas de Granada”.
Por su parte, la alcaldesa de Bus-
quístar, Elizabeth Lizana, señaló
que “el Festival de Jazz y Blues tie-
ne un significado especial para su
municipio, que tras dos años de
ausencia obligada, ha retomado el
proyecto con mucha ilusión y con

el optimismo suficiente para pen-
sar en su progresiva consolida-
ción como uno de los eventos esti-
vales de la provincia”.

El festival arranca el viernes 3 de
agosto con un concierto del virtuo-
so instrumentista de órgano
Hammond Mauri Sanchis (Alcoy,
1974), acompañado de Blas Fer-
nández a la batería, Razi a la guita-

rra y un invitado muy especial, el
cantante norteamericano, grana-
dino de adopción, Deim Robinson.
Mauri, que se ha consolidado co-
mo uno de los mejores músicos del
jazz español con fama internacio-
nal, presentará en Busquístar su
último disco, What did you expect?
(BHM, 2011), donde apuesta por
el formato clásico de trío sin más
instrumentos que el Hammond, la
batería y la guitarra.

El plato fuerte del festival llegará
el sábado 4 de agosto de la mano
del trompetista francés de origen
suizo Erik Truffaz (1960) que está
considerado un alquimista del jazz,
por sus propuestas eclécticas y las
incorporaciones al jazz de ritmos
como el hip hop, drum and bass, el
reggae, el rock, la música electróni-
ca, sin olvidar influencias de la mú-
sicaárabe,africanaoclásica.

Las entradas de cada concierto
tienen un precio de 5 euros y el
abono, 7 euros. Se pueden adqui-
rir, de forma anticipada, en Gra-
nada (Musical Leonés), Órgiva
(Librería Atenea), Pitres (Librería
La Taha) y en el propio ayunta-
miento de Busquístar.

Mauri Sanchis y Erik Truffaz, en el
VI festival Jazz & Blues de Busquístar
El certamen de la Alpujarra programa dos conciertos para los días 3 y 4 de agosto

G.H.Un instante de la presentación, ayer, del Festival de Busquístar.


